

## Evocación de García Morato La conferencia del Consejero Nacional señor Sánchez Mazas en Zaragoza

### "Tú conociste mi muerte y mi resurrección"

Anoche, a las diez y cuarto, se acercó al micrófono de Radio Nacional de España Federico García Sanchiz para decir su evocación de Joaquín García Morato, con el lema: "Tú conociste mi muerte y mi resurrección..."

García Morato vivo fué el símbolo de la aviación nacional. Muerto, va a ser mucho más: mito sublime, fábula heroica para los hombres que vayan pasando por las tierras de España. Recuerda García Sanchiz la epopeya maravillosa de nuestra armada aérea. Aquella que empezó con treinta aparatos asmáticos y las frágiles avionetas del Aero Club.

Y que luego, al llegar la batalla de Teruel—no habla de después de aquella batalla ni de esta esplendente hora actual—tenía ochocientos aviones de primera categoría. Y los cincuenta aviadores de los primeros días, se habían convertido en treinta y cinco mil hombres al servicio de las fuerzas aéreas.

Relata García Sanchiz su visita a García Morato, invitado por éste su cuartel de la primera brigada del aire en las tierras duras y resacas de Aragón. En una casa de sabor de siglos entre las montañas volcánicas que rodean Magallón. Y le pinta allí, tal como era de cordial, de extraordinario de espíritu.

Abre un paréntesis el charlista para hablar, modestamente de él. No quiere dar, ahora que la guerra ha terminado, nuevas charlas en España. Le parecería pecado de exhibición. Quiere ser lejos, y cerca de la ciudad a la vez, como piedra de arco de acueducto. Siempre lejos del bullicio urbano y, sin embargo, tan metido en su entraña, pues que sobre esos arcos va el hilo de agua que da vida a la ciudad.

Unas palabras a los familiares de García Morato. Y a los de aquel otro héroe urfido por el afecto y el parentesco a Joaquín y muerto como él: Carlos de Haya. Los dos han tenido la muerte mejor, la más deseable, pero la que deja en los que se quedan dolor más hondo, García Morato, deja su recuerdo hecho carne. Su nombre eterno en la Patria y en el nombre de sus hijos. Y su monumento mejor. Que no es de mármoles y bronce, sino arcángelico, hecho de aire y rebrillado de alas: la «cadena», maravilla exclusiva de la Aviación de España.

Describe García Sanchiz la «cadena», tal como él la vió, sobre la nieve que alfombraba los campos de Teruel, junto al general Aranda, actuando sobre las terribles madrugueras rojas de «El Trincerón».

Cada vez que en los años que pasen la aviación española—y acaso la aviación del mundo—forme su cadena sobre el reducto enemigo, se escribirá sobre el aire la leyenda y el monumento de García Morato, capitán de los aires de España.

García Sanchiz, que empezó a hablar con amargura, termina con alegría de resurrección. Que para García Morato pueden decirse hoy las palabras de la Iglesia: «Tú conociste mi muerte y mi resurrección... ¡Aleluya! ¡Aleluya! ¡Aleluya!»

**Español:**

Jugando a la lotería del día 11 del presente mes de abril a favor del fondo benéfico-social proteges al Tesoro y a la obra de benéfica asistencia a que todo buen español debe contribuir. Español: Que no falte tu concurso en esta obra de ayuda a nuestros hermanos desvalidos a la vez que pruebas tu suerte.

### La consigna nacional de la obediencia, gran virtud del individuo y de la Patria

Zaragoza. — En la tarde del sábado de Gloria dió su anunciada conferencia el consejero nacional y miembro de la Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Rafael Sánchez Mazas.

El acto se celebró en el Frontón que se hallaba abarrotado de público. El local estaba adornado con la Bandera Nacional y las del Movimiento, destacándose un gran cartel con la inscripción de «Franco, Franco, Franco».

Amenzaron el acto dos Bandas de música, que interpretaron piezas patrióticas. Los Flechas formaron en doble hilera para facilitar el paso de las autoridades a la tribuna preparada al efecto.

Presidió el ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer, acompañado por las autoridades locales y jerarquías del Movimiento.

Antes de comenzar a hablar, el señor Sánchez Mazas, las Bandas de música interpretaron el Himno Nacional, escuchado por todos en pie, brazo en alto.

«Camaradas aragoneses — comienza diciendo Rafael Sánchez Mazas —, camisas azules, gentes de yugo y flechas... La mejor respuesta al cantar «los infantiles de Aragón ¿quién se hicieron?» — está aquí en estos mozos admirables de tierras aragonesas de la camisa azul, en esos otros de Cataluña que hace poco desfilaron en Montjuich, en los camaradas de Madrid, que se alzaron con Manolo Valdés, en la Falange Tradicionalista de Navarra y de las tres provincias en los de aquel Valladolid del inolvidable Onésimo, en los de España entera, de África y de Ultramar, en las escuadras inmortales que con la muerte ganaron la inmortalidad...»

«... Sigue diciendo el orador, las banderas en orden sobre la Patria en orden. Por el genio de un Caudillo providencial y victorioso, por la tarea de un Secretario General, siempre en el acierto, que es Fernández Cuesta, por la labor en la Gobernación del Interior de un aragonés ilustre, de un español excepcional y entero, que es nuestro camarada Ramón Serrano Suñer...»

Tiene un recuerdo emocionado para «aquel capitán mío, José Antonio, a cuyo recuerdo casi me vence la amargura», que el público subraya con aplausos clamorosos.

Habla de la llegada de la paz. Que nadie piense, dice, que por la paz va a ser España entera relajada. Nada de eso, será vanguardia toda ella, vanguardia de la Europa cristiana, de nuestros hermanos de la América española. Nación en pie de guerra que es la manera mejor de conservar la paz con dignidad y con grandeza.

«... Relata con palabras bellas y elevadas su visita a la iglesia del pueblo aragonés de Mallén, en el momento en que negras viejecitas campesinas rezaban el Rosario que capitulaba el cura del lugar.

Dice que allí, en aquellas viejecitas mejor que en otras damas patriotas y leídas, estaba la esencia de nuestra lucha y de nuestra Patria. Rezaban como rezaron otras en el siglo trece o en el siglo dieciséis para pedir que se salvaran aquellas mismas cosas por las que ahora se ha luchado y se ha triunfado.

«En el altar había una imagen de la Virgen del Pilar y el orador la dirigió su invocación. Que sea la Patrona de nuestra obediencia, ella que es la vertical divina que una con línea de amor los cielos y la tierra. Que dió el más sublime ejemplo de obediencia al cruzar sus manos sobre el pecho para decir: «Hágase en mí según tu palabra...»

Y así serán estas gentes nuestras, estos hombres de la Falange Española Tradicionalista, cuanto más obedientes, más majestuosos, con la majestad de España y, en verbo del Imperio.

«Hay que seguir yendo a la unidad por la obediencia y a la obediencia por la unidad. Que sea como fué siempre—el nuestro un combate de la unidad contra la escisión. Así, con vena militar y católica, hicimos, dentro de la Península, una Patria; fuera de la Península, un Imperio.»

Habla de nuestro sentido histórico, que nos hizo ser, a la vez, la nación más tradicional y más moderna. Nuestro Emperador fué moderno, el primer monarca del Imperio, pero a la vez tenía la esencia genial de César o de Carlomagno. Nuestro Teatro—los Autos Sacramentales—es, a la vez, el más moderno. De aquí pasa el orador a hablar del tradicionalismo, del que no quiere hacer un elogio demasiado fácil. Vosotros, carlistas, me conocéis y sabéis cuán viejo y hondo es mi afecto por vuestro ideal. Habla de Navarra, y afirma que en los hogares navarros se ha salvado el trozo más bello y entrañable de la civilización europea. Los carlistas tienen cruel experiencia de los males de la escisión. Ella y la intriga impidieron a Zumalacárregui cumplir su deseo de pasar el Ebro y ganar la victoria. También la Falange, por la escisión y la intriga, en sus seis años de lucha, como los carlistas en su siglo de esfuerzos, ha estado a punto de perecer.

«La unión entre unos y otros no es ni imposible, ni posible, es necesaria. No sólo por la sagrada hermandad de las trincheras, sino por imperativo histórico y filosófico. Recuerda la frase del Conde de Haro al Emperador y afirma que a unirse Tradicionalismo y Falange, a juntarse la memoria sagrada del pasado con la recta voluntad del futuro en la inteligencia del presente están ya articuladas las potencias del alma de la Patria: memoria, entendimiento y voluntad.

«Odiad todas las escisiones sobre todas las cosas. Porque todas son separatismos, todas son traición a Franco. Recuerda la anécdota del Emperador Carlos que, al sorprender luchando en su campamento a un español y a un alemán, les ordenó que se juzasen a los dados una sentencia de muerte. Así ha de ser» que se sepa que el que intente romper la unidad echa su vida a dados.

Habla de la oportunidad del día en la víspera del domingo de Resurrección. Dice que si alguien duda de la resurrección de España, que venga y ponga el dedo en sus llagas. «Habla de los posibles enemigos: el egoísmo de los fariseos por el flanco derecho; el paganismo grosero por el flanco izquierdo. Y cita unas palabras de San Pablo: a los fariseos les ganaremos con prodios, a los paganos, con sabiduría.

«Así ha de ser; para ganar a los primeros hagamos el prodigio de una España grande y justa; para los segundos, demostrémosles la sabiduría de una idea alta de la justicia y de la cultura. Esto lo haremos. Pero, además, una tercera cosa que no sabrán pediros ni los unos ni los otros, también se la daremos» amor. «¡Arrriba España!»

«El conferenciante que fué interrumpido muchas veces durante su discurso con grandes aplausos, recibió al fin una gran ovación, mientras el público vitoreaba al Generalísimo.

«Aparición a María Magdalena, vino con Pedro y Juan al sepulcro: cuando ellos volvieron, se quedó sola en el jardín llorando y se le apareció Jesús en figura de jardinero.

«Aparición a las mujeres. Después de oír a los ángeles, volvieron a Jerusalén y en el camino se les apareció y habló Jesucristo.

«Aparición a los de Emaús. Como el domingo por ellos era como el lunes para nosotros, Cleofás y otro discípulo volvieron a su granja desesperados, Jesús se les juntó en el camino y fué con ellos sin ser conocido; se quedó a cenar en Emaús, y al consagrarse y repartir el pan de la mesa lo conocieron y desapareció.

«Aparición a los apóstoles y discípulos. Los discípulos de Emaús volvieron al cenáculo de Jerusalén y estando con los apóstoles refiriéndoles lo suyo. Se apareció a todos, les habló y les dió a tocar sus manos, y comió con ellos un pez asado y miel.

«Institución de la confesión. En esta aparición les dijo: recibid al Espíritu Santo, a quienes les per-

donéis los pecados les serán perdonados y a quienes les retengáis les serán retenidos. En esta aparición no estaba Tomás. Aparición a Tomás. A los ocho días, estando Tomás en el Cenáculo con los demás discípulos, se le apareció a todos Jesús y a Tomás le hizo tocar sus llagas de las manos y del corazón y dijo: Así es, Cristo es Nuestro Señor y nuestro Dios.

REMIGIO VILARINO

## Gobierno Civil

Los Alcaldes deberán esperar instrucciones de carácter general antes de realizar fiestas en celebración de la Victoria final. Burgos 8 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El gobernador, Antonio Almagro.

## En la S. I. Catedral

### Solemnidad de la Pascua de Resurrección

Con gran concurso de fieles se celebró en el S. T. M. la festividad de la Pascua de Resurrección en la que ofició de Pontifical el excelentísimo señor Arzobispo, que tenía de presbítero asistente al muy ilustre señor Dean doctor Rodero Reza y de diáconos de honor a los muy ilustres señores Sáiz y Sarasa.

Después de entonar S. E. Tercia solemnemente se organizó la procesión por las calles y seguidamente dió principio la misa pontifical, cantándose por la Capilla la gran Misa 2.ª Pontifical de Perosi, con orquesta y la Seguita a cuatro voces y orquesta de don Hilario Estaya.

Predicó acerca de la solemnidad del día el muy ilustre señor don Félix Arrarás, canónigo magistral. Después de explicar las dos clases de muerte y de resurrección dijo que no esperemos una resurrección sólida, definitiva de nuestra España, si no es por obra y gracia del único resucitado y resucitador Nuestro Señor Jesucristo, a quien debemos acudir en todo tiempo para resucitar también con Él.

Terminada la misa, en la que asistieron al Preado de diáconos de la misa los muy ilustres señores Riano y Alonso Hernández Su. Excelencia dió a los presentes la Bendición Papal con indulgencia plenaria, próximamente a las doce menos cuarto.

## Junta Provincial de Abastos

Por acuerdo de esta Junta han sido impuestas las siguientes sanciones:

Por exportar ganado de cerda sin autorización: Sebastián Alonso, de Meruelo (Santander), 500 pesetas.

Por vender magro de cerdo a más de tasa: Cayetano Punte, de Poza de la Sal, 200 pesetas.

Mercancías encontradas por la Guardia Civil de Espinosa de los Monteros: 35.900 kilos de mantequilla y 14 docenas de huevos. Burgos 10 de abril de 1939.—Año de la Victoria.

## VISITAS

El ministro de Agricultura y secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta, ha recibido las siguientes visitas: don Miguel Primo de Rivera, don Rafael Sánchez Mazas, don José María Alfaro y cónsul de España en Manila.—Logos.

## A nuestros suscritores

Como muchos de nuestros suscritores, al hacer la renovación, no aumentan las dos pesetas y sesenta céntimos que corresponde a la elevación de 0'5 del número de los lunes, impuesta por el Ministerio del Interior (hoy de Gobernación), les recordamos esta elevación para que la aumenten en sus giros al hacer la suscripción o renovación

## Auxilio a Poblaciones Liberadas

Centros de Suscripción METÁLICO: Gobierno Civil, Auxilio Social y Caja de Ahorros Municipal. ESPECIAL: Guardia Municipal, los donativos de fuera de la Capital que hayan de venir facturados se consignarán a nombre de AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS.—Gobierno Civil.

## 3 MINUTOS DE RELIGION

### Resurrección

Alba feliz, Jesucristo resucita sin que los guardias se den cuenta, pero tiembla la tierra, a la vista de ellos aparece un ángel de blanco, se acerca a la piedra majestuosamente, la derriba al suelo y se sienta sobre ella; los guardias se estremecen, se retiran; cuentan a los sinhedritas lo que han visto; ellos les dan dinero para que iligan que los discípulos, mientras ellos dormían, robaron el cadáver. Pero ellos, por fin, lo dijeron todo.

Mañana maravillosa, Magdalena y otras cuatro o seis mujeres con aromas y ungüentos se dirigen al sepulcro a ungrir de nuevo al Señor. Hallan el sepulcro abierto; entran y no ven nada. Magdalena vuelve a prisar a contárselo a Juan y Pedro; las otras se quedan en el sepulcro y vienen dos ángeles que les dicen lo ocurrido. Magdalena, Pedro y Juan. Diceles Magdalena que habían robado al Señor y Pedro con Juan se echan a correr a ver el sepulcro. Entraron, vieron y creyeron y volvieron.

Aparición a la Virgen. Seguramente se apareció Jesús en este día a la Virgen, aunque no lo dice el Evangelio. Y a San Pedro, según dice el Evangelio, sin seña-

lar cuando. Tal vez al volver del sepulcro. Aparición a María Magdalena, vino con Pedro y Juan al sepulcro: cuando ellos volvieron, se quedó sola en el jardín llorando y se le apareció Jesús en figura de jardinero.

Aparición a las mujeres. Después de oír a los ángeles, volvieron a Jerusalén y en el camino se les apareció y habló Jesucristo.

Aparición a los de Emaús. Como el domingo por ellos era como el lunes para nosotros, Cleofás y otro discípulo volvieron a su granja desesperados, Jesús se les juntó en el camino y fué con ellos sin ser conocido; se quedó a cenar en Emaús, y al consagrarse y repartir el pan de la mesa lo conocieron y desapareció.



Normalidad y orden absolutos en Albania

Intensa actividad franco-británica

El estado albanés

Extensión, 45.000 kilómetros cuadrados. Población, 1.050.000 habitantes.

La marcha del Conde Ciano

Tirana.—Ayer mañana se ha dirigido el Conde Ciano al campo de aviación de Tirana, donde fue recibido por el general Guzzoni.

La lealtad y espíritu de justicia del Gobierno fascista.

Terminó la reunión a las 19. Después de marchar los reunidos los señores Daladier y Bonnet celebraron una nueva conferencia.

Zogú marchará de Grecia

Atenas.—El ex-rey Zogú ha manifestado a las autoridades griegas que en breve abandonará Grecia.

Chamberlain en Londres

Londres.—Mr. Chamberlain, en compañía de su esposa, ha regresado ayer mañana de Escocia.

Llamamiento del Papa

Roma.—Ayer Pío XII celebró una misa pontifical con motivo de la Pascua de Resurrección.

El avance prosigue

Tirana.—El avance de las tropas italianas continuaba ayer sin la menor resistencia.

Completa tranquilidad

Tirana.—En toda Albania se ha restablecido la calma, impera el orden y la población da muestras de comprensión y de colaboración.

Noticias que impresionan

Londres.—Han causado fuerte impresión, contribuyendo a mejorar el ambiente, las noticias de Albania, que dan la sensación de que aquel país está totalmente pacificado.

La actividad de París

París.—Durante toda la jornada de ayer ha habido una intensa actividad diplomática, especialmente franco-británica.

La operación de Tirana

Tirana.—Con exactitud cronométrica, llegando al mismo tiempo, entraron en Tirana las tropas que procedían de Durazzo y los aeroplanos que ocupaban el aeródromo.

La estancia del Conde Ciano

Tirana.—Ayer tarde el Conde Ciano recibió el homenaje de los notables de la ciudad que le expresaron su júbilo por la pacificación del país.

La adhesión de un diplomático

Roma.—El Ministro de Albania en Sofía ha enviado al Duce un mensaje de adhesión.

Noticias de Madrid

Madrid.—A últimas horas de la mañana, en accidente de automóvil, ha hallado muerte cerca de Torrelaguna, el jefe del Servicio Nacional de Aduanas, señor Díaz Córdoba.

Donativo de Burgos a Madrid

El alcalde de Madrid ha recibido en la mañana de hoy la visita de una comisión de Burgos, compuesta por el alcalde de dicha población, Presidente de la Diputación, jefe Provincial de F. E. T. y el conde de San Martín Avila.

Noticias de Barcelona

Barcelona.—Ha llegado a este puerto en visita de cortesía el torpedero italiano 'Migano', una de las nuevas unidades de la es-

Información de la tarde

Nuevo accidente de aviación

Zaragoza.—El sábado por la tarde, a las cinco, se registró un grave accidente de aviación.

La fecha de reunión del Consejo de Ministros convocado para el miércoles se ha anticipado al martes por la tarde.

No se tiene duda de que todo esto es por presión de Inglaterra para que Francia se asocie a la eventual iniciativa británica.

Las informaciones de Belgrado de que Yugoslavia ha decidido mantenerse neutral ha causado mucha emoción.

El avión que sufrió el accidente era un monomotor de enlace. A pesar de que a la hora de ocurrir el suceso, cinco de la tarde, había mucho público en la calle, hubo tiempo de que todos se retiraran antes de que cayese el avión.

Continúa el avance Tirana.—Las tropas italianas ocuparon la ciudad de Berat, continuando regularmente su avance siendo acogidas con cordial simpatía por la población.

El Dr. Goebbels a Turquía Estambul.—El miércoles se irasladará al aeroplano de Rodas a Estambul el ministro de Propaganda del Reich, Dr. Goebbels.

La escuadra británica Londres.—La flota británica del Mediterráneo se ha concentrado en aguas griegas.

La garantía a Grecia y Turquía Londres.—El Gobierno inglés se propone obtener la mutua ayuda de Grecia y Turquía con Inglaterra.

Viaje aplazado Atenas.—Grecia ha adoptado varias medidas militares.

A favor de los pobres de Albania Tirana.—Por orden del Duce, el ministro Ciano dispuso ayer la distribución inmediata de 150.000 francos oro a favor de los pobres de Albania.

Este anuncio de estos donativos ha causado grandes manifestaciones de reconocimiento hacia Italia y el Duce.

Noticias de Barcelona Barcelona.—Ha llegado a este puerto en visita de cortesía el torpedero italiano 'Migano', una de las nuevas unidades de la es-

Auxilio a Poblaciones Liberadas pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo, ¡no regatees tu aportación!

Advertisement for Jandilla wine, featuring a logo with a crown and the text 'Amontillado Macharnudo Pedro Domecq'.

Guía Profesional

Advertisement for 'CLINICA DENTAL' and 'Dr. Muñoz Casas' with contact information.

Advertisement for 'ITALIA' shipping company, listing various routes and dates.

Advertisement for 'CAPSULAS LAFONT' medicine, showing the product packaging and a horse.

